
L'anno 2023 il giorno 11 del mese di luglio alle ore 18:00 presso Piazza San Cosimato 47a e
online sulla piattaforma Meet, si è riunita l’assemblea degli iscritti e delle iscritte del circolo
PD Trastevere per discutere il seguente O.d.L.:

1) presentazione del direttivo;
2) programmazione lavori;
3) varie ed eventuali.

La Segretaria apre l’assemblea, ringrazia per la fiducia ricevuta e provvede alla
“presentazione del direttivo”, composto sia da iscritti storici della sezione che da giovani.

Il direttivo è così composto:

1. Ludovica Jaus
2. Paola Rosati
3. Alberto Caratelli
4. Valentina Martino Ghiglia
5. Andrea Zanello
6. Fiorella De Simone
7. Andrea Valeri
8. Nadia Cuffaro
9. Francesco Scollo
10. Adelaide Antonelli
11. Gregorio Staglianò
12. Marianna La Marca
13. Livio Ricciardelli
14. Alessandra Sermoneta
15. Giorgio Carra
16. Camilla Buitoni
17. Augusto Scacco
18. Angiolina Arru
19. Filippo Maria Montanari
20. Elisabetta Mele
21. Gustavo Pavone
22. Adriana Martino
23. Alberto Rossi

Si procede alla votazione e il direttivo viene approvato all’unanimità dei presenti.

Si passa al secondo punto all’ordine del giorno, dedicato alla “programmazione dei
lavori”. La Segretaria riprende il documento congressuale del circolo, in cui si erano
evidenziati i molti temi cari alla sezione Trastevere e suggerisce di ripartire da questi, anche

https://mcusercontent.com/31f5ee7d3be6a2bf7c5c2bc02/files/f3bc4543-49a4-9abc-72c2-b89b1199beae/Doc_PD_Trastevere.pdf


per continuità con il lavoro svolto dal circolo fino a questo punto. Aggiunge poi altre
suggestioni tematiche e indica una serie di giovani ospiti/realtà (Donne X Strada, Rete
Studenti Medi, Ultima Generazione, GayCenter…) che si potrebbe provare a coinvolgere-
insieme ad altri/e esperti/e- per ampliare e approfondire alcuni dibattiti in ottica
intergenerazionale (salute mentale, lavoro digitale e precario, violenza di genere, crisi
climatica…).

Si aprono gli interventi, prendono la parola: Paola Rosati, Adriana Martino, Elena Pirandello,
Angiolina Arru, Anna Kohn, Silvia Costa, Gregorio Staglianò, Augusto Scacco, Antonio
Lirosi, Giorgio Carra, Nadia Cuffaro, Rita Brizi, Andrea Zanello, Paolo Pietrangeli, Iside
Castagnola, Gustavo Pavone. Segue breve sintesi degli interventi.

ROSATI: è necessario che il circolo si occupi delle politiche per riabitare il centro storico.
Urgente a settembre un incontro con amministrazione per trattare la proposta di variante
delle norme tecniche del Piano Regolatore Generale. Giustizia e sanità sono altri temi su cui
lavorare. Richiesta di invio del documento di circolo a PD Roma e nazionale.

MARTINO: Importante inviare il documento di circolo con rapidità. A settembre sarebbe utile
incontrare il nuovo segretario romano. Ci si deve poi dedicare all’autonomia finanziaria del
circolo e a trovare una sede fissa per la sezione. Rapporto con territorio deve essere
prioritario, viene suggerito un incontro sul tema della legalità e come questa si intersechi con
la vita del rione, la movida e le attività commerciali. Proposta di istituire delle piccole
commissioni. Approfondire il tema del salario minimo.

PIRANDELLO: dall’elezione dei nuovi segretari di circolo e delegati in assemblea emerge
grande rinnovamento, non solo generazionale. Il PD Roma volta pagina, come
desideravamo da anni. La necessità è aprire ai più giovani e andare a intervenire sui temi
che a loro sono cari, tra cui quelli sintetizzati dalla Segretaria. A Trastevere dobbiamo aprire
una riflessione sulle offerte e iniziative che si possono proporre ai/alle ragazzi/e in alternativa
al consumo di alcol, cibo e drghe.

ARRU: è importante coinvolgere nei dibattiti del circolo anche grandi saperi e profili esterni
al partito. E’ centrale il tema del lavoro. Proposta di letture di cui poi discutere
collettivamente. PD deve avere come caposaldo istruzione obbligatoria fino 18 anni.

KOHN: sanità territoriale e le sue performance devono essere discusse. Ascoltare giovani
medici per capire da dove viene la disaffezione dei giovani professionisti per le strutture
territoriali e il lavoro di prossimità.

COSTA: momento di grande rinnovo per il partito e contestualmente giro di boa per
l’amministrazione Comune di Roma. Il nostro partito è espressione del governo cittadino, il
circolo deve contribuire. Ci sono due esigenze: discutere di politica nazionale ma soprattutto
il circolo territoriale deve confrontarsi con quello che ha attorno. Sanità, salute e welfare si
intersecano. Legalità (e la sua assenza) è tema strutturale sul nostro rione. Alcuni temi sono
specifici del nostro circolo, altri possono essere proposti al coordinamento romano. Non
discutere solo di diritti civili ma anche diritti sociali, sempre con prospettive ampie e diverse,
che contemplino le varie sensibilità. Necessario un rapporto più stretto con Municipio. Serve
dialettica costruttiva e coraggio politico.



STAGLIANò: Elezioni europee si avvicinano, necessità di organizzare incontri tematici che
raccontino l’Europa e cosa significa essere europei (prima della campagna elettorale e al di
là delle candidature). Politica estera influenza moltissimo anche la vita quotidiana. Tema
della sicurezza lasciato politicamente alla destra, la sinistra se ne deve riappropriare con il
proprio parco valoriale. Guerra, ruolo della Cina, intelligenze artificiali, cyber security e
Mediterraneo sono temi da approfondire.

SCACCO: serve interrogarsi su che tipo di iniziativa politica vogliamo fare e come portarla
avanti. Importante è comunicare la politica del PD al territorio. Massimizzare con ogni
strumento la nostra comunicazione e realizzare iniziative nostre che coinvolgano la comunità
territoriale, valorizzando le politiche dell’amministrazione. E’ il tempo dell’offensiva politica.
Bisogna rilanciare il rapporto con i consiglieri municipali.

LIROSI: bisogna concentrarsi sull’iniziativa politica e non solo sulle questioni culturali. Come
aiutiamo Comune e Municipio a migliorare la percezione delle loro attività. La mission deve
essere farsi cinghia di trasmissione tra cittadini e amministrazione.

CARRA: Trastevere è ormai una zona franca, molto sporca soprattutto in termini di scritte
vandaliche. Ormai gente è assuefatta a questa situazione. Necessità di concentrarci sul
decoro, anche in previsione del giubileo. E’ necessario che l’amministrazione intervenga nel
quotidiano/ordinario per i cittadini/e romani/e e non per gli eventi straordinari.

CUFFARO: assemblea dal clima costruttivo e molto positivo. Proposta di iniziare la stagione
a settembre con incontro/confronto con amministratori locali. Importante per Trastevere al
momento il tema dei lavori pubblici che sta causando grandi problemi alla viabilità.
Entusiasmo per il programma sui temi culturali e sull’idea di confronto con gli studenti medi
su vari ambiti. Questa parte di programmazione può anche realizzarsi in formato
immaginativo, usando altri spazi del rione come le librerie ecc.

BRIZI: bisogna fare una scaletta di priorità. Come circolo il focus deve essere sul territorio e
il rapporto con l’amministrazione, inoltre si deve collaborare con PD nazionale per definire
linee politiche. A volte non ci si è trovati d’accordo con amministrazione locale ma la
dialettica e il confronto hanno poi portato a fare in modo che il Municipio facesse proprie le
istanze territoriali. PD deve avere posizione su tematiche cittadine.

ZANELLO: il nostro è un rione senza confini, ricco di università e di possibilità. Dare
centralità al tema dell’Europa e della giustizia.

PIETRANGELI: bisogna riaccendere il rapporto con Municipio e Comune. I nostri consiglieri
eletti devono darci ascolto e disponibilità, non solo chiedere il voto.

CASTAGNOLA: la forza di un circolo è il rapporto con gli amministratori, i nostri eletti devono
essere interpreti delle nostre politiche. Idee del circolo vanno portate in aula municipale e
comunale, anche se poi dovessero venire bocciate. Dobbiamo stringere patto forte con i
consiglieri per essere informati, capire e poter a nostra volta spiegare ai cittadini/e.

PAVONE: dobbiamo essere collegamento con Comune e Municipio in modo di amplificarne



le attività e le buone pratiche, facendole riconoscere ai/alle cittadini/e.

Finiti gli interventi, si passa al terzo punto all’ordine del giorno “varie ed eventuali”. La
Segretaria ricorda l’appuntamento della Festa de l’Unità, a Terme di Caracalla dal 13 al 30
luglio. PD Roma chiede ai circoli volontari per le sere della festa, in particolare per giovedì
13 e venerdì 14 luglio.
In conclusione dell’assemblea la Segretaria mostra il nuovo sito che si è provveduto a
ripristinare e mettere online: www.pdtrastevere.it
Viene specificato che si tratta di pagine di approdo ancora da ampliare e modificare. Si fa
richiesta a quanti e quante vorranno di collaborare per la stesura dei testi per il sito e il
reperimento di immagini storiche della sezione e del suo lavoro da inserire sullo spazio web.

Non essendoci altri interventi, l’Assemblea viene sciolta alle ore 20.00.

http://www.pdtrastevere.it

